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首个石库门里弄完成架空线落地
居民抬头!是一片清清爽爽的蓝天!탒福感从心底漫开"""

新天地! 这座海派城市的时尚地标! 百余场国际大秀正在轮番上

演" 数百米之隔的西成里!终于迎来#美貌升级$!成为沪上首个完成架

空线落地的石库门小区%

今年!上海计划完成 !"" 公里道路架空线入地!还城市一个更加舒

朗的天际线"新天地被纳入此次整治管理的重点区域"西成里是背包游

客最钟爱的去处之一!然而!与这片安静有韵味的百年石库门里弄格格

不入的! 是那缠绕空中的各色线缆! 짵至还会有居民从家中伸出插线

板!볈影响小区的视觉美观!也带来不少安全隐患"

据了解! 此次架空线入地延续自去年下半年起实施的城市微更新

工程!与商品房小区不同!石库门里弄小区面临着更为严峻的施工空间

狭小问题" 施工方负责人介绍!最窄的弄堂宽度仅有两米!根本寻不到

可&下地$的空间% 无法&下地$!那便只有&上天$了% 施工团队最后拿出

的解决方案是'((&线槽$!在弄堂上方架起正方形的立体管槽!将各色

线缆接入其中!并预留更多存放线缆的空间!以便日后增拉管线%

此次线缆改造升级的另一大亮点还属线缆介质的升级换代! 将原

有铜质线缆升级为光纤材质!这一举措使得原先的 #"$ 带宽直接跃升

至 %"$ 带宽!满足居民上网需求%

在工程实施过程中! 西成居委会还探索出一个在石库门老旧小区

如何沟通协调各方诉求的&西成样板$%据居委会主任戴瑾介绍!在马当

路 #&' 弄 (' 号!居委会专设一个服务点!施工方)횾愿者各方主体入

驻!解决居民各种各样的需求" 沟通协调小组秉持&一户一策$原则!入

户解决!最终完成了 !""" 多户家庭的线缆入地"

&횩蛛网$终落地!如何维护好这一舒朗的天际线呢* 面向居民!居委

会研究制定了具有法律效力的&石库门里弄住户守则$!明确规范居民日

后安装宽带网络线缆等行为% 而针对运营商!小区也与其签订了协议!其

中规定居民今后申请安装的通信网络等管线必须通过地下管线引接%

在此居住三十余年的何阿姨说! 如今弄堂的天际恢复成了当年模

样% 볲单的四根线!居民抬头!是清清爽爽的蓝天!幸福感从心底漫开%

짏海户籍老人
占总人口比重 !!"#!

市民政局) 市老龄办) 市统计局昨天联合发布上海老

年人口和老龄事业发展信息% #"!& 年上海户籍老年人口

增加 #%)'! 췲! 总数达 *'()+" 췲! 占总人口的 (()#!% 上

海老年人口抚养系数再创新高! !% 到 %, 쯪劳动年龄人口

负担 +" 쯪及以上老年人口的抚养系数达到 %')'-! 比

#"!+ 年增加 *)& 个百分点%

数据显示! 뷘至去年 !# 月 (! 日 ! 上海户籍人口达

!*%+)(% 췲! 其中! +" 쯪及以上老年人口 *'()+" 췲! 占总

人口的 (()#!+ 比上年增加 #%)'! 췲! 增长 %)+!+ 占总人

口比重增加 !)+ 个百分点%

&" 쯪及以上老年人口 !,&)&! 췲! 占总人口的 !()+!+

比上年增加 ,)", 췲! 增长 *)'!+ 占总人口比重增加 ")+ 个

百分点%

'" 쯪及以上高龄老年人口 '")%' 췲! 占 +" 쯪及以上

老年人口的 !+)&!! 占总人口的 %)%!+ 比上年增加 "),#

췲! 增长 !)#!+ 占老年人口比重下降 ")& 个百分点 ! 占

总人口比重增加 ")"* 个百分点%

申城人口预期寿命继续攀升% 去年! 全市人口预期寿

命为 '()(& 쯪! 其中男性 '"),' 쯪! 女性 '%)'% 쯪% 与此

同时! 老年人口抚养系数再创新高% 到去年年底! !% 到

%, 쯪劳动年龄人口负担 +" 쯪及以上老年人口的抚养系数

达 %')'-! 比 #"!+ 年增加 *)& 个百分点 + 总抚养系数更

是达到 &&)!-! 也就是说 ! 每 !)#, 个 !% 到 %, 쯪劳动力

要负担一名 +" 쯪及以上或 " 到 !* 쯪人口%

沪上养老服务各项数据也再度刷新% 养老保障方面!

全市 +" 쯪及以上老年人领取城镇基本养老金的人数共计

('%)%" 췲! 占老年人口的 &,)&!+ 领取城乡居民基本养老

金的人数共计 *')(' 췲! 占老年人口的 !"-+ 领取征地养

老补贴的人数共计 !*)#% 췲! 占老年人口的 #),!%

养老服务方面! 全市养老机构共计 &"( 家! 床位数共

计 !*)"* 췲张) 比上年增加 %)&!+ 养老机构中 ! 内部设

立医疗机构数共计 #'( 家+ 与医疗机构签约数 %(+ 家%

老年医疗方面! 全市老年医疗机构 ,老年医院) 老年

护理院- 共计 (, 所+ 老年护理院床位数 !)!& 췲张! 比上

年增加 #,)+-+ 共建家庭病床 %)#( 췲张+ +% 쯪及以上老

年人口健康管理人数 ##%)(" 췲 ! 占同年龄组人口比重

&"),-%

老年精神文化生活方面 ! 全市共有老年教育机构

#,# 个 ! 参加各类老年学校学习的老年学员人数 (+)+,

췲+ 远程老年大学学习点共计%**& 个! 老年学员人数共

计 *!)%' 췲% 共有标准化老年活动室 %++& 家! 日均活动人

数 #+)%, 췲%

!!!"!"#"#$

%&$% 쓪 & 퓂 &' 죕 星期五 要闻 $뇠辑(탬德祥

%"&췲件展品
记录乒乓百年风云
国际乒联博物馆和中国乒乓球

博物馆明在上海开馆

本报讯 ,首席记者樊丽萍- 黄浦江畔的世博文博区

内! 폖一全新博物馆即将开门迎客% 国际乒联博物馆和中

国乒乓球博物馆将于明天开馆% 占地面积超过 %""" 平方

米! 展品约 !)! 췲件! 还配有先进的 ./ ,虚拟现实- 互

动体验区) 多媒体互动区和 (0 影院./全新落成的乒博

馆是第一个引入中国的国际级体育类专业博物馆) 第一个

异地建设发展的国际体育组织所属博物馆项目! 也是广大

市民了解 &国球$ 文化的新平台0

位于局门路 &,+ 号的乒博馆分为地上三层 ) 地下一

层! 内设陈列展览区) 公众服务区) 体验互动区) 藏品技

术区) 教育研究区等区域% 最特别的是! 乒博馆由国际馆

和中国馆两部分组成% 其中! 国际馆专门由瑞士洛桑莱蒙

湖畔整体 &잨移$ 到黄浦江畔! 내照 &二馆合一$ 原则!

将国际乒联博物馆和原计划建设的中国乒乓球博物馆整合

建设% 该项目由上海体育学院立项建设和运营管理 ! 于

#"!+ 年 & 月 ## 日奠基%

据悉! 乒博馆集展示收藏 ) 教育研究 ) 体验互动 )

国际交流四大功能于一体% 国际馆拥有总藏品 '""" 余件!

以时间脉络为序设六个展区1 发轫英伦) 竞技风云) 燃情

奥运) 技术演革) 力乒乓) 国际乒联名人堂% 中国馆拥

有总藏品 (""" 余件! 根据乒乓传入中国以及在中国的发展

经历! 设四个展区1 长青之基) 훽就辉煌) 乒乓之春) 科技

助势%

而对广大市民来说! 无论是国际馆还是中国馆! 可驻

足观赏的展品不少% 比如! 国际馆内展示了世界上第一个

乒乓球以及第一副乒乓球拍+ 而在中国馆内! 돽了邓亚

萍) 张怡宁) 王励勤等名将的球衣! 这里还展示有一些重

要乒乓球赛事上中国运动员用过的球拍等珍贵物品%

从明天 !( 时 (" 分起!乒博馆将免费向公众开放!观众

可以通过网络)微信公众号等形式预约参观!也可凭身份证

或学生证现场排队领票入场! 乒博馆日常开放时间为周二

至周日 , 时至 !& 时,!+ 时停止检票-%

!ퟮ凶"얮教师既教做人又授技能
#!"뫳$工读学校女教师坚守特殊教育阵地!为#学困生$워筑成长道路

咚咚咚!办公室的门被敲响% 一个穿着校

服的男孩进门后礼貌问好!拿出一张单子递了

过来%余文君接过单子盖了章!温声询问几句%

看到师生二人的温馨相处! 엔人很难想象!就

在两年前!这个男孩还是一个逃学)打架一样

不落的 &学困生$% 而眼前这位留着平刘海短

发!穿着灰色毛衣)뫬色长裙的温柔女教师余

文君!是上海市灵石学校办公室主任)英语教

师!也是这所工读学校最&镇得住$学生的人%

&对育人有一份初心%$ 这是余文君在

特殊教育阵地奋斗八年的唯一理由 % !,''

年出生的她! 今年不过 (" 쯪! 人生本有更

多可能! 떫她却说1 &那些被别人看不起的

孩子! 我把他们当作宝! 一个都不能放弃%$

这份坚定的信念! 切实改变了许多孩子的人

生! 也令她品尝到了为人师者的幸福%

좰他们来工读学校上学 !늻
是一件容易事

作为宝山区唯一一所工读学校! 灵石学

校聚集着一批令普通中学老师分外头疼的学

生222他们中的一些人有打架) 돩烟等不良

行为!一些人是网吧)뻆吧的常客!还有一些

则来自特殊家庭3 不喜欢老师)不喜欢上学)

不喜欢学校是他们的共同点%틲此!좰他们来

工读学校上学!不是容易的事%

上海市特级校长谢小双三年前来到灵石

学校担任校长时! 就遇上了不少麻烦1 当时

全校只有 !' 个学生! 校纪学风也相当松散%

当时! 入职不过五年的余文君 &想做事) 뿏

做事$% 他将余文君提拔为办公室主任! 接

手招生工作% &整整两个月时间! 我带着她

走遍宝山区所有初中! 向校长) 家长) 学生

做工作! 탻传学校办学理念! 同时针对失学

孩子! 쯍教进学校) 社区) 家门%$ 这个考

验! 对年轻的余文君来说称得上严酷! 当时

便落下了声带息肉的毛病! 떫她还是咬牙坚

持了下来% 到今天! 学校初中部有了 +" 名

学生! 还有不少学生和家长不断慕名而来%

쯽是 #좫校最凶也是最好的
老师$

在灵石学校! 有一个特殊的班级(((班

里全是女孩! 떫男孩们见着她们! 都要绕路

走% #"!! 年! 刚满 #( 쯪的余文君成了这个

&女班$ 的班主任%

余文君依然能回想起最开始接手班级时

的情形! &全班 !+ 人! 大部分是区里普通

初中的 4大姐大5%$ 她告诉记者! 班里有个

女孩小邓! 由于父母离异无人管教! 她常常

和社会不良青年混在一起% 小邓刚来学校的

大半年里! 余文君反复和她谈心交流! 其间

小邓不耐烦地吼过 &关你什么事$! 떫最后

却被余文君教育得哑口无言% 余文君的确很

&凶$! 떫她凶的是孩子的 &不争气$ &不懂

事$! 里面饱含一番真诚和苦心% 后来! 小

邓慢慢软化了态度! 现在正在国家级重点职

校222上海市南湖职业学校空乘专业就读%

在灵石学校 #' 名在职教师中 ! 仅有 +

位女教师! &工读学校的女老师不好当$ 并

非虚言% 其实余文君清楚地知道! 在好学校

当老师更舒服! 也更利于专业发展! 在这里

则更需要吃苦) 奋斗! 돽了要心怀热爱! 更

多的是要守住一份坚持% 떫是! &挽救一个

学生就是挽救一个家庭! 挽救一个家庭就是

让社会多了一份安宁%$ 余文君的初心纯粹

而坚定! &我不放弃任何一个孩子! 是希望

他们从这里毕业出去! 最起码要自食其力%$

룸学生一份安身立命的本事

过去! 在工读教育领域曾有一种理解误

区1 很多人认为只要 &컈住$ 这些孩子就行

了! 学科专业上无所谓% 떫在余文君看来!

要让学生成为一名合格市民! 一定不能在学

业上放松! 这有利于他们建立起自信心! 也

能点燃他们对生活的热爱%

作为一名英语教师! 余文君执教的 &뿬

乐英语课堂$ 一直深受孩子们的喜爱% 金色

英语歌曲 ) 뫬色英语小品 ) 绿色英语小游

戏) 蓝色英语漫画) 틸色英语电影) 粉色英

语演讲..余文君将英语课程教学设计为不

同颜色! 럡富了内容形式! 在轻松和谐的氛

围中! 学生们敢于开口说英语了! 也逐渐养

成了看英语电影) 听英文歌曲的习惯%

在日常教学中!余文君还发现了一个&课

堂 !" 分钟现象$1 由于这些孩子没有养成良

好的习惯!在课堂学习中!注意力只能维持 &

至 !" 分钟!超过这个时间就&ퟸ不住$了% 针

对这个问题!她也动脑筋设计了一些对策!如

鼓励插嘴教学法)小组合作学习等%

余文君曾经在首届宝山区基础教育青年

教师爱岗敬业教学技能竞赛中荣获一等奖%

在所有参赛教师中! 只有她一个人是来自工

读学校的 ! 떫即便和普通学校师生同台竞

争! 她也毫不逊色! 这是她对专业的追求!

也是她希望传递给孩子的理念1 只要努力!

没有什么是不可能的%

余文君坦言! 这八年虽然辛苦! 떫时时

有种特殊的幸福! 看到这些孩子有转变! 有

安身立命的本事! 就觉得一切是值得的%

쾰近平同纳米比亚总统举行会谈
!上接第一版"要抓好优先领域和重点项目!结

合各自优势!充分挖掘潜力!不断深化两国互

利共赢合作% 中方欢迎纳方积极参与&一带一

路$建设!愿同纳方共同抓住机遇!加强政策沟

通和规划对接!推进重点领域合作% 要加强人

文交流!못实两国友好的社会民意基础% 中方

愿同纳方加大野生动物保护合作!对走私野生

动物制品等违法行为绝不姑息袒护%要加强在

国际地区事务中沟通协调!更好维护非洲和发

展中国家共同利益%

根哥布首先代表纳米比亚政府和人民再

次祝贺习近平当选中国国家主席! 祝贺中国

在以习近平为核心的中国党和政府领导下取

得经济社会发展巨大成就! 祝愿中国早日建

设成为富强民主文明和谐美丽的社会主义现

代化强国% 根哥布表示! 很高兴来到中国这

一非洲最好朋友的国度访问% 纳中友谊源远

流长! 纳米比亚高度重视对华关系! 愿提升

两国关系水平! 加强同中国在基础设施) 可

持续发展) 人力资源) 技术) 복贫) 人文等

领域交流合作! 落实好重大合作项目! 实现

互利共赢% 中国从来没有殖民过非洲) 从来

没有掠夺过非洲! 一直平等对待非洲中小国

家% 中国历史上支持我们的正义事业! 今天

继续帮助我们的发展% 中国才是非洲的真诚

伙伴和朋友% 非洲人民反对那些无端指责中

国的不实之辞% 纳米比亚积极支持中非合作

论坛框架下合作! 支持加强中非在国际事务

中协调配合%

习近平指出! 中非是休戚与共的命运共

同体和合作共赢的利益共同体! 中非关系是

南南合作的典范 % 在中国还不富裕的年代 !

毛泽东主席等中国老一代领导人就表示我们

克服困难也要支持非洲% 今天! 中国发展起

来了! 我们无论是在情义上还是实力上都应

更多地帮助非洲% 中方将继续秉持正确义利

观和真实亲诚对非政策理念! 把中国发展同

助力非洲发展紧密结合起来! 实现合作共赢)

共同发展! 特别是让非洲各国通过中非合作

增强自主可持续发展能力% 相信中非将携手

构建更加紧密的中非命运共同体! 不断为中

非关系发展注入新动力%

会谈后! 两国元首还共同见证了基础设

施) 融资) 检验检疫等领域双边合作文件的

签署%

会谈前!习近平在人民大会堂北大厅为根

哥布举行欢迎仪式% 习近平主席夫人彭丽媛!

全国人大常委会副委员长吉炳轩!国务委员兼

外交部长王毅!全国政协副主席马飚)何立峰

等参加%

냑资源优势转化为发展优势
!上接第一版"샮强认真浏览! 不时询问% 他说! 这段历史

弥足珍贵) 意义深远! 要创新对外传播方式! 打造交流合

作平台! 努力讲好犹太人在上海的这段故事! 增进上海与

国际友人的情谊和往来%

上海花园坊节能环保产业园着眼于互联网 ) 人工智

能) 智慧管理) 新能源等领域! 集聚和培育了 !%" 多家专

业节能环保机构和科技创新企业% 市领导先后走进上海环

境能源交易所) 뮢扑 ,上海- 文化传播有限公司) 上海高

顿教育培训有限公司! 同园区和企业负责人亲切交流! 认

真听取意见建议% 샮强说! 园区要充分发挥绿色节能技术

集成效应! 进一步形成聚焦! 做强特色% 体育) 教育产业

空间巨大! 与互联网) 大数据深度融合将迸发更大潜力!

对这类对发展撬动力强的产业! 要紧抓不放! 主动作为!

让新兴产业优质企业在上海更好发展壮大%

市委常委) 市委秘书长诸葛宇杰参加调研%

뮶迎参与推动上海新一轮发展
!上接第一版"我们将以习近平新时代中国特色社会主义思

想为指引! 推动经济高质量发展! 构建现代产业体系! 着

力营造更加法治化) 国际化) 便利化的营商环境和良好的

安全) 生态) 人文环境% 欢迎包括美国在内的世界各国优

秀企业来上海投资兴业! 参与和推动上海新一轮发展%

科恩表示! 美中关系对两国的未来和人民福祉至关重

要% 科恩集团愿发挥自身优势! 进一步促进美中两国企业

间交流与合作! 推动双边贸易投资健康发展%

美国中国商会主席蔡瑞德参加会见%

!上接第一版"自此!明星领衔的真人秀类节目

一发不可收%

在收获高收视)高收入的同时!一些唯噱

头)뿬感至上!用雷人狗血作为卖点的不正之

风也随之凸显%早期以个人真实故事与技艺展

示相结合的选秀很能引发观众共鸣% 可慢慢

地!情感也变味了1뺵头里观众&샡流满面$成

了标配+明星&릴心斗角$成了常态%在 1$2 副

总裁陈雨人看来!借鉴海外综艺模式大幅提升

国内综艺节目的制作水平的同时!쒳些节目制

作者也将其高度娱乐商业化的手段一并 &引

进$而来!짵至放大扭曲%&쒳种程度上!如今几

档综艺&清流$之所以赢得观众追捧!也在于其

实对过去中国综艺讲述普通人故事)注重内在

情感共鸣传统的回归% $

乐正传媒联合创始人彭侃介绍! 现在!在

政策的有效引导下!过去每年动辄引进五六十

档海外综艺模式的势头戛然而止%此前购买了

模式版权的节目!也通过改名和模式调整来摆

脱&늰来品$的影子% 只是!就去年我国卫视综

艺收视率前 %" 的节目来看! 引进或借鉴海外

成熟模式的节目占比 %*-!虽比 #"!+ 年稍有

下降!떫仍超过半数%

ퟛ艺! 펦该成为提升社会文
化素养的一片沃土

即便是近期综艺&清流$之下!一些&퓓质$

仍不容忽视%

处在野蛮生长期的网络综艺尤为明显%近

期一档聚焦小众音乐的网络综艺掀起全民热

潮% 然而!节目却不加甄别地让劣迹艺人走入

公众视野!짵至助其&쇽络$一批粉丝!짵至是

价值观尚未形成的青少年% 同样的!另一档借

鉴韩国偶像养成的真人秀! 核心卖点仍是颜

值!&星$还未造好!粉丝已帮其登上网络热搜%

在上海温哥华电影学院常务副院长刘海波教

授看来!过度看重流量)놬炒话题而缺乏对内

容品质的追求!被&粉丝经济$所绑架!所取得

的眼球经济和传播效应都只是一时%

풢教于乐的&综艺$应该怎样做才有观众*

在业界看来!6经典咏流传76国家宝藏7就示范

了明星在综艺的 &正确打开方式$222做弘扬

正能量8有品质)有文化引领的内容同样有话

题热度% 节目里的明星不再是绝对焦点!而是

成为诗词的演绎者和文物的解说员!让传统文

化搭载流行歌曲!맅老文物对接情境表演的创

新模式!也令观众有了新鲜感!在娱乐放松的

同时!领略诗词之美!发现传统文化深层价值%

쓄怕不是文化类节目!以娱乐为主的&综

艺$同样应以润物无声的方式对大众进行文化

引领和价值引导%陈雨人说1&引导固然比迎合

难!在讲求创意)以文化人)完成综艺的品质转

身过程中!会有阵痛期!떫这也是我们电视人

义不容辞的职责所在% $

综艺!应该成为提升社会文化素养的一片

沃土%

#ퟛ艺$펦摆脱#럛丝经济$냳架!췪成品质转身

!架空线整治在行动

余文君给女班学生上课# 本报记者 朱颖婕摄

!本报记者 钱蓓

由大调研$췚%돶的老小区架空线污染天际线问题&퓚黄浦区西成里率先试点解决# 뺭过数月协调施工&쒿前

这里的架空线入地工程顺利收尾# 本报见习记者 王嘉旖摄


